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““蓝色海洋蓝色海洋””
先拔头筹先拔头筹

申花用防守赢下比赛
经过一个月的调整，足协杯的硝

烟终于燃起，对于这场比赛，球迷早
已迫不及待，距离比赛还有两个小
时，便已开始涌入球场，与前年足协
杯决赛相比，尽管现场没有tifo，但
看台呈现出红蓝白相间的场面依然
氛围十足。

尽管对于这场比赛，球迷十分期
待，但其实赛前对于这场比赛的结
果，球迷的心里并没有底，一方面是
此前的热身赛上球队刚刚遭遇了一
场惨败，而且还折损了大将瓜林，另
一方面则是联赛与上港两回合交锋
的惨败，让人们对于申花的这条防线
并没有底。然而最终的结果出乎了
所有人的意料，这场比赛申花不但赢
下了比赛，占得了先机，更重要的是
没有让上港取得客场进球。最主要
的原因，便是成功限制住了上港的头
号得分手胡尔克。

众所周知，胡尔克是上港的进攻
发起点以及终结点，防住绿巨人，便
让上港的进攻瘫痪了一大半。本场
比赛，秦升与瓜林这对后腰时隔大半
个赛季之后终于迎来首次同时登场，
而他们铸成的中场也随即提升了球
队防守硬度。而另一个成功的环节
便是柏佳骏，他除了像橡皮膏一样紧
紧地贴住胡尔克之外，让绿巨人很难
舒服地接球，更不要说有像样的起脚
打门机会。无论是身高，还是块头
上，柏佳骏都比胡尔克小一号，但是
全场比赛，柏佳骏防守成功率非常
高，而且并没有因为犯规而吃牌，反
倒是胡尔克因为心情急躁不满裁判
判罚顶撞主裁而吃到了黄牌。对此，
不少人赛后表示，本场比赛最佳球员
应该是柏佳骏。

除了柏佳骏之外，本赛季命途多
舛的秦升终于站在了足协杯决赛的
舞台上，此前由于在队内与教练组发

生争执遭到停训，让人一度以为他的
赛季将到此结束。不过随后他改过
自新，用积极的态度赢得了教练组的
原谅，而他也用优秀的表现回馈了吴
金贵的信任。

尽管由于长时间远离赛场，秦升
距离自己的巅峰状态还有差距，但本
场比赛他的表现已经足够令人满意，
对此秦升自己表示：“1：0的结果大
家都很满意，尽管场面被动，但结果
是最重要的，不过我们还不能掉以轻
心，第二回合的比赛也要打出昨天这
场比赛的强度。”

自从上港亚冠被浦和淘汰之后，
他们对于上港的防守策略便成为了
很多球队借鉴的方式，这也使得上港
在联赛最后几轮难求一胜，对此李帅
表示，“这场比赛我们不仅取得了胜
利，而且球队也没失球，能找到一个
解决上港进攻的方法，这是大家最高
兴的。我们全部球员在防守上做得
特别好，尤其是限制对方重点球员方
面。”

这是申花自2013赛季之后第一
次面对上港零失球，更何况本赛季的
上港攻击力位居中超第一。因此对
于本场球队的防守，吴金贵也给予了
很高的评价，“上港进攻是在全中超
联赛最强的，我们上一场与上港的比
赛被灌了6个。我们不能同时犯两
次错误，队员们吸取了经验。对于上
港来说，他们不仅有前场三剑客，还
有中场的艾哈。”

吴金贵百场收获完美
从联赛首回合主场1：3输给上

港，客场更是1：6惨败，两回合2：9，
到本场比赛 1：0 取胜，从过程到结
果，申花都呈现得十分完美，而这一
切的缔造者，都要归结于吴金贵指导
精妙排兵布阵。巧合的是，本场比赛
还是吴金贵执教申花的第100场比
赛，这样一个结果，无疑是对于吴指

导最完美的礼物。
吴指导的用兵合理首先体现在

人员的搭配上，在三外援的选择上，
他最终放弃了本赛季表现低迷令人
失望的特维斯，选择了进球效率颇高
的马丁斯，后者也再一次诠释了高效
射手的本色。比赛第38分钟，马丁
斯接刘若钒传中，门前包抄推射空门
打入全场唯一一粒进球。

另一个妙笔，则体现在为马丁斯
送上助攻的小将刘若钒身上，在如此
关键的足协杯决赛上，吴指导敢于启
用本赛季仅首发过三场的 19 岁小
将，可见起对于比赛的把控以及培养
年轻球员的决心，“对于刘若钒来说，
他从国青队回到球队后，他的表现很
成熟，战术执行力很好。在训练当中
也和队友有很好的配合，在进攻上也
助攻马丁斯打入一球。他是我们的
希望，在这里感谢徐导对他的培养。”
赛后吴金贵对于这位小将也给予了
很高的评价。

而老大哥秦升同样对刘若钒送上
了期许，“可能刚开始还有点紧张吧，
后面随着比赛的进行他放开后就踢得
好点了，总的来说还是个很有潜力的
小孩，未来前景应该也会很光明。”

从主教练到队员都对刘若钒评

价很高，不过小将坦言，自己上场的
任务其实主要还是防守，“他让我首
先是做好防守，然后进攻上发挥出自
己特色。其实自己上场之前，我还是
挺害怕失误的。毕竟自己之前一直
在国青，和全队合练的时间并不多。
这第一次就是打决赛，非常感谢吴指
导的信任。”

谈及那一次的助攻，刘若钒回忆
道：“当时曹赟定叫了我一下，然后我
们就打了一个2过1，随后抬头看到
了马丁斯已经开始加速包抄，于是我
就把球传了过去。”赛后，莫雷诺特意
搂住刘若钒将他带到申花球迷看台
下，接受全场的欢呼。“赛后更衣室
里，马丁斯说我传得好，而其他人都
拍了我脑袋。”刘若钒腼腆地笑着。

赛后，全队穿着印有100场的T
恤绕场致意，庆祝吴金贵执教申花的
第100场比赛。其实在赛前，吴金贵
打算低调处理，不打算搞特别的仪
式，“一般来说这种比赛不好打，所以
我们没有宣传 100 场比赛，比较谨
慎。非常巧合能够在这样一个特殊
的时刻取得如此重要的胜利，在我执
教申花的生涯当中，我的胜率达到了
百分之五十多，意义非凡，要感谢球
员和俱乐部。”

昨晚上海的天气十分寒冷，但球迷的内心
则是格外温暖。本赛季最后一个主场，申花迎
来了与上港的足协杯首回合较量，最终凭借马
丁斯的破门，申花1：0取胜占得先机。

青年报见习记者 蔡创

在本场比赛之前，绿地申花俱

乐部通过现场大屏幕进行了一连串

官宣，与队中的4大主力曹赟定、柏

佳骏、李运秋和毕津浩成功续约，而

且都是长达5年的新约。

本赛季，关于申花队中几名主

力球员将要离队的谣言传得满天

飞，尤其是曹赟定，此前有过他草签

国安的新闻，尽管很快申花官方和

曹赟定自己都辟谣了。但关于曹赟

定出走的消息依旧不断传出。据

悉，有一家北方豪门俱乐部力邀曹

赟定加盟，给出的年薪到了中超顶

级水准，超过1500万元人民币。

在续约这四名主力后，申花目

前在续约问题上留下的最大的问题

便是莫雷诺了，这也要等到足协杯

最终结果出炉才有定数。不过申花

俱乐部相关人士表示：“在未来还会

不断给大家带来惊喜。”

申花赛前与四将完成续约

足协杯决赛首场，上海申花主场1：0战胜上海上港。 青年报记者 张瑞麒 摄


